



## Rapport introductif conseil départemental de l'UDFO 43 le Vendredi 8 Novembre 2024

Camarades, bonjour à tous et bienvenue à notre conseil départemental, réunion annuelle des syndicats FO de Haute-Loire.

Bienvenue à toi Fred et merci d'avoir accepté de présider nos travaux !

Merci à tous les camarades de l'Union Départementale qui ont œuvré pour accueillir au mieux les 180 délégués présents aujourd'hui.

Mes camarades, ce conseil départemental se tient dans une situation inédite tant sur le plan international que sur l'ampleur des attaques menées contre la sécurité sociale, les services publics et les travailleurs.

Depuis 1 an la population de Gaza vit sous les bombes de Nethanyou. A ce jour on dénombre plus de 45 000 victimes dont une majorité sont des femmes et des enfants et combien de dizaines de milliers sous les décombres ? C'est tout un peuple qui est exterminé et ce dans une quasi indifférence des gouvernements occidentaux. Depuis plusieurs semaines c'est maintenant le Liban qui est attaqué et une fois encore ce sont majoritairement les civils et les travailleurs qui sont les victimes ! Mes camarades, nous sommes une organisation syndicale internationaliste, attachée à la paix et à la liberté, nous ne pouvons donc que nous féliciter que notre Union Départementale ait été à l'initiative avec les autres organisations syndicales du département pour organiser les premiers rassemblements pour le cessez-le-feu immédiat en Palestine. Je me félicite que la commission exécutive de notre Union Départementale soutienne depuis plus d'un an tous les camarades qui participent aux rassemblements à Brioude et au Puy ! Comme je me félicite des prises de position de notre confédération et particulièrement du courrier de notre Secrétaire Général au 1er ministre pour exiger le cessez le feu. C'est l'honneur, le rôle et place des organisations syndicales !

Il en va de même pour le conflit entre la Russie et l'Ukraine dont les dirigeants des deux pays ont déjà envoyé sans scrupule à la mort 200 000 jeunes et travailleurs Ukrainiens et Russes pour le plus grand bénéfice des marchands de canons dont la France qui détient le triste 2ème rang au niveau mondial pour la vente d'armes. ! Alors plus que jamais, stop à l'escalade guerrière !

Cette situation internationale n'est pas étrangère à la défaite lors des élections Américaines de Mardi de Kamala Harris et du camp démocrate soumis à une fronde interne notamment contre les milliards accordées par Biden pour les livraisons d'arme à l'Ukraine et contre son soutien inconditionnel au génocide en cours à Gaza. La défaite de Kamala Harris c'est aussi la conséquence des politiques mener par Biden contre les aspirations majoritaires de justice sociale et d'augmentation des salaires des travailleurs Américains et de son incurie à défendre l'industrie et les emplois.

En France, les mêmes causes ont produit les mêmes effets ! Les 3 raclées électorales subies par Macron sanctionne également sa politique d'économie de guerre sur le dos des acquis et des droits des travailleurs et son soutien honteux aux politiques colonialistes et génocidaires de Nethanyaou.

Pour autant Macron, en nommant Barnier 1er Ministre, a ignoré les résultats des élections. Il a nommé un 1er Ministre au sein du groupe parlementaire qui a obtenu le plus petit score aux élections législatives ne représentant que 4% des électeurs inscrits ! C'est un nouveau déni de démocratie jeté à la face des millions de travailleurs qui ont manifesté contre la réforme des retraites adoptée à coup de 49 3 et qui exigent toujours son abrogation ! C'est un nouveau déni de démocratie contre les aspirations urgentes de la majorité qui exige des augmentations de salaire alors que les prix ne cessent d'augmenter ! Abrogation de la réforme des retraites, augmentation immédiate des salaires, blocage des prix de l'énergie et des produits de première nécessité, arrêt des politiques d'austérité : C'est ce qui s'est exprimé dans les urnes ! Mais le respect de la démocratie n'est pas le souci de Macron et depuis 2017 il l'a largement démontré !

Pour imposer sa politique illégitime, menée contre les intérêts de la majorité pour le compte d'une minorité, le gouvernement MACRON n'a pas hésité à remettre en cause les libertés d'expression, de se rassembler et de manifester et il n'a pas hésité à utiliser la répression d'État. Nous l'avons vu tout au long du combat contre la réforme des retraites, avec la poursuite devant les tribunaux de milliers de militants syndicalistes! Nous l'avons vu avec la multiplication des interpellations, de gardes à vue, des intimidations, des condamnations de les militants syndicaliste, associatifs ou politiques qui ont osé appeler au cessez-le-feu en Palestine. Nous le subissons, au Puy, depuis que le Maire du Puy a pris un arrêté honteux, le 31 août, interdisant les manifestations en soutien au peuple palestinien dans le périmètre du marché. Nous avons vu s'accélérer la marche inquiétante de la remise en cause des libertés démocratiques et syndicales.

Alors mes camarades, FORCE OUVRIERE est une organisation syndicale indépendante des partis, des philosophies, des religions et des patrons. Mais nous ne sommes ni apolitiques, ni indifférents à la situation sociale, comme le syndicalisme ne saurait être indifférent à la forme de l'État. Nous sommes donc fondées lorsque nous l'avons décidé dans nos instances à porter en toutes circonstances et en tous lieux nos revendications. Et c'est la raison pour laquelle, face à la dérive autoritaire de Macron et face à sa volonté de poursuivre coûte que coûte ses politiques antisociales rejetées dans la rue et dans urnes, quitte à livrer l'État à l'extrême droite, que la Commission Exécutive de l'Union Départementale à l'unanimité a décidé de participer à la manifestation du 15 juin avec la CGT, la FSU, l'UNSA et Solidaire puis d'organiser un rassemblement militant devant la préfecture le 18 juillet pour réaffirmer nos revendications. C'est également pour cette raison et face au déni de démocratie, que la Commission Exécutive de l'Union Départementale à décider de rejoindre l'appel des organisations de jeunesse à se mobiliser le 7 septembre contre le coup de force de Macron. Et nous avons eu raison, car nous savions que Macron aller magouiller, tripatouiller, manigancer pour pouvoir continuer et amplifier ses attaques contre les droits et les acquis des travailleurs. En nommant Barnier il a confirmé toutes nos craintes. La feuille de route est connue et il n'y aura pas d'inflexion dans la politique de Macron. Barnier nous a déclaré la guerre.

60 milliards d'euros d'économie pour 2025 ! il a décidé d'une attaque en règle contre les services publics, suppression de postes dans tous les services, 4000 suppressions de poste dans l'enseignement dont plus de 3000 dans le 1er degré, 2000 fermetures d'écoles publique, la cour des comptes préconise 100 000 suppressions d'emplois dans les collectivités territoriales! Alors que les hôpitaux peinent à dispenser les soins à la population, alors que les personnels hospitaliers se sont mobilisés tout l'été et se mobilise encore comme à Nantes, Angers, Clichy, Mercy, ou Mardi à Clermont Ferrand contre les fermetures des urgences, des services, contre les réorganisations, 1500 postes d'internes ont été supprimés à la rentrée ! C'est ça la réponse de Barnier aux besoins des hôpitaux ! Alors nous soutenons pleinement les syndicats FO et CGT du Centre Hospitalier d'Émile Roux au Puy qui ont déposé un préavis de grève pour revendiquer l'arrêt des suppressions de lits, la réouverture du soin de centre palliatif fermé par manque de médecin, la réouverture des urgences 24h24h pour pouvoir accueillir et soigner toute la population.

15 milliards d'économies sur les comptes de la Sécurité Sociale. Le plan Barnier c'est une offensive contre les arrêts de travail et le droit aux Indemnités Journalières. Pour réaliser cela, il entend faire disparaître le Service du Contrôle Médical et son indépendance en le fondant dans les Caisses Primaires de l'Assurance Maladie qui sera à la fois juge et partie. C'est une attaque sans précédent contre la clé de voûte de la sécurité sociale de 1945. Une des autres mesures prévue, la hausse du ticket modérateur de 30 à 40% (soit 4 euros de reste à charge supplémentaires pour les patients) qui va se traduire inévitablement par une augmentation des mutuelles. Et dernièrement c'est l'annonce pour les agents de la fonction publique, au nom d'une prétendue égalité de traitement avec le privé, de la mise en place des 3 jours de carence et la diminution de 10% des traitements pour les agents en arrêt maladie qui cristallisent la colère. Pour rappel, 75% des salariés du privé ont la totalité de leurs jours de carence pris en charge par l'employeur. Alors pourquoi toujours aligner vers le bas ? pourquoi ne pas tirer tout le monde vers le haut ? Alors notre revendication c'est abrogation des jours de carence, voilà la revendication égalitaire !

Je vous rappelle enfin que le montant des exonérations de cotisations sociales pour les patrons s'élèvent à 75 Milliards, il s'agit de nos cotisations, de notre salaire différé ! Cela s'appelle un pillage ! et Barnier a dit qu'il allait continuer ! Nous ne pouvons pas le laisser faire !

Sur la question du pouvoir d'achat, alors que l'année 2024 sera une nouvelle année de gavage pour les grandes entreprises et pour les actionnaires, Barnier annonce en grande pompe l'augmentation du SMIC de 2% au 1er novembre. Il se moque de nous ! Ce n'est qu'un à valoir de l'augmentation réglementaire du SMIC au 1er janvier, c'est de l'enfumage pour cacher qu'il ne donnera aucun coup de pouce au SMIC ! Qu'il ne donnera rien sur le point d'indice des fonctionnaires ! Qu'il a décidé de bloquer l'augmentation pourtant réglementaire du montant des retraites et des pensions au 1er Janvier. Et dans le privé, en confirmant la poursuite des exonérations de cotisation sociale sans aucune contrepartie, Barnier donne des gages aux patrons pour poursuivre leurs basses œuvres. Chantage à l'emploi ! Chantage à la négociation salariale !

Oui Barnier en poursuivant les politiques de Macron, laisse les patrons faire tout ce qu'ils veulent et les conséquence ce sont les annonces de plans de licenciements et de fermetures d'usine d'une ampleur inédite. Auchan annonce la suppression de 2389 emplois en France. Michelin annonce la fermeture des usines de Cholet et de Vannes, la suppression de 1254 emplois et 6 semaines de chômage technique pour les salariés du site de Blavozy. Valéo annonce la fermeture des sites à l'Isle-d'Abeau, à La Suze-sur-Sarthe et à La Verrière et une menace sur 1150 emplois. La sous-traitance automobile est entrain de dérouillée et pourtant ces entreprises bénéficient allègrement des 200 milliards d'aides publiques versées chaque année par l'état. 200 Milliards c'est 2 fois le budget de l'Éducation Nationale !

Sur la réforme des retraites, j'ai lu le communiqué de la CGT à la suite de leur journée d'action annuelle du 1er octobre qui explique que grâce à leur mobilisation ils auraient gagné ! Ils auraient gagné entre autre parce que Barnier propose d'ouvrir la négociation sur l'emploi des seniors. Mes camarades, ils ont gagné quoi ? L'abrogation de la réforme des retraites ? Les augmentations de salaires ? L'arrêt de la destruction des services publics ? Non ! ils n'ont rien gagné du tout ! Sur l'ouverture de négociations pour les aménagements de réforme des retraites, comme pour la négociation sur l'emploi des seniors, bien évidemment s'il y a des choses à gratter il faut que nous y soyons, mais nous ne devons ni nous raconter d'histoire, ni leurrer notre monde en faisant croire que nous allons revenir à la retraite à 60 ans avec 37,5 année de cotisation, nous allons y aller uniquement pour aménager la peine. Nous ne sommes pas dupes sur le fait que le gouvernement et le patronat cherchent à nous instrumentaliser pour nous faire abandonner la revendication d'abrogation de la réforme des retraites.

C'est pourquoi, je me félicite de la position claire de notre confédération, portée par Frédéric, lors de l'intersyndicale nationale et qui a permis d'obtenir un communiqué commun des organisations syndicales nationales intitulé « 64 ans c'est toujours NON ! », c'est un point d'appui.

Comme je me félicite de la réussite du meeting national à Paris du 26 octobre organisé par la confédération FO qui a réuni 2000 militants pour l'abrogation de la réforme Macron/Borne des retraites. Il est évident que cette réforme concentre toutes les colères. Les salariés refusent les 64 ans ! Ils refusent les 43 ans de cotisation ! Ils ne veulent pas de la remise en cause des régimes spéciaux !

Et je partage totalement les propos de Frédéric lorsqu'il dit que *l'abrogation de la réforme des retraites est à portée de main.* » *Oui*, face à la faiblesse de Macron et de Barnier, la situation n'a jamais été aussi propice pour obtenir satisfaction, et gagner l'abrogation de la réforme des retraites ouvrirait la voie pour toutes les autres revendications.

Camarades, certains voudraient croire en la capacité des parlementaires à faire aboutir nos revendications, à obtenir l'abrogation de la réforme des retraites, à bloquer ou à améliorer le budget de Barnier ? Certains députés s'y emploient d'ailleurs avec honnêteté et détermination. Mais enfin, Macron nous a prouvé que la constitution de la 5ème république regorge d'artifices pour gouverner contre l'avis majoritaire y compris contre le parlement et l'assemblée nationale. D'ailleurs Barnier a déjà annoncé qu'il comptait utiliser une nouvelle fois l'arme anti-démocratique du 49.3 pour faire passer son budget insupportable en comptant sur sa béquille RN pour rester en place. Je pense donc que ce serait naïf de notre part de s'en remettre aux parlementaires. Face à la déclaration de guerre de Barnier nous ne devons compter que sur nous-même et décider de l'action très rapidement. C'est une nécessité absolue et notre grande responsabilité.

Mes camarades, la nature a horreur du vide, et si nous ne sommes pas à l'initiative très vite, d'autres le feront à notre place et ils auront raison. les agriculteurs, dont les promesses faites lors de leur mobilisation de

début d'année sont restées lettres mortes, annoncent qu'ils seront à nouveau dans la rue à partir du 15 novembre, des gilets jaunes pourraient se greffer sur ce mouvement ! Si on laisse libre le terrain de la revendication et de la mobilisation, alors tout le crédit que nous ont accordé les salariés lors de la bataille des retraites risque fort de se reporter sur d'autres. Et alors nous nous retrouverions au mieux à leur courir derrière, au pire nous nous retrouverions à regarder passer le train. Alors mes camarades, je pense que nous devons être à la hauteur qu'exige de nous la situation en préparant sans attendre **une mobilisation d'ampleur**.

Regardons ce qu'il se passe du côté des salariés de Boeing aux états unis. Ils ont engagé une grève puissante et par le blocage elle a permis d'obtenir de 38% de hausse des salaires, et une prime de 12 000 dollars. Dans les ports, après seulement 3 jours de grève, les dockers américains ont obtenu une augmentation des salaires de 62% sur six ans. Ne nous montrent-ils pas la marche à suivre ?

C'est dans ce contexte que les organisations syndicales de la SNCF appellent à la grève le 21 novembre contre le démantèlement du Fret ferroviaire et contre la poursuite de la liquidation/privatisation de la SNCF. Elles indiquent dans leur appel que si le gouvernement et la direction de la SNCF ne répondent pas à leur revendications, ils lanceront un mouvement de grève plus long et plus fort en décembre. Je pense que cette appel répond parfaitement à la situation.

Dans le même temps la grève se poursuit dans plusieurs hôpitaux, les salariés de Michelin Cholet ont décidé de la grève pour la sauvegarde de leur usine et de leurs emplois, les salariés des transports publics de Transdev dans le 95 et le 78 sont en grève contre les bas salaires et les conditions de travail, la fédération FO de l'enseignement participera le 12 novembre à une intersyndicale nationale pour décider de la mobilisation efficace, Hier la fédération FO des fonctionnaires a claqué la porte du ministre Kasbarian de la Fonction Publique en indiquant que face aux attaques contre les agents elle proposerait 3 jours de grève consécutive. Mes camarades, la situation est explosive ! **Alors Devons-nous laisser les cheminots, les hospitaliers, les enseignants, les fonctionnaires, les salariés qui se mobilisent pour leurs emplois tout seuls ?**

Nous savons très bien que les journées d'action disloquées, chacun à son tour, enferment et isolent les salariés et in fine aboutit au mieux à de maigres victoires, au pire à la défaite et à la démobilisation. C'est d'ailleurs cette stratégie de démoralisation que tente d'adopter la CGT en décidant un journée d'action pour l'industrie ici, une journée d'action contre les violence faites au femme là, une journée d'action pour je ne sais plus quoi en décembre. Mes camarades, la situation est trop grave pour faire semblant. **Notre rôle, n'est-il de décider et d'organiser sans attendre la riposte interprofessionnelle ? Mes camarades, les discussion sur le budget 2025 c'est maintenant. Nous ne pouvons-nous permettre d'attendre le 49.3 ou je ne sais quelle autre manœuvre constitutionnelle. Pour bloquer Barnier et pour nos revendications, ne faut-il pas rejoindre les cheminots le 21 novembre et frapper tous ensemble en même temps et si le gouvernement ne répond pas à nos revendications de décider de la poursuite?**

Camarades, tout au long de l'année nous avons œuvré pour développer nos implantations, et en créer de nouvelles. Dans les élections CSE nous avons progressé partout où nous étions déjà implantée et nous nous sommes implantés dans 10 autres entreprises : aux Ateliers du Meygal, à l'ADMR de Blavozy/Saint Germain, à l'ADMR du Puy en Velay, à l'école de Musique du Brivadois, à l'ADEP 43, chez BTS Brioude, à l'EHPAD les Meyllerines, au Centre de Soins et de Rééducation du Monastier sur Gazeille, à la clinique Bon Secours. Nous allons présenter pour la première fois une liste FO à la Ciergerie du Puy. Mais également, nous pouvons féliciter les élus du CSE de Pagès qui ont adhérer à FO, les 2 élus au CSE des TUDIP qui nous ont rejoint, l'élue CGT au CSE de Jaloux qui est venu à FO et que nous avons désignée Délégué Syndicale. Des élus CSE du foyer Saint Dominique de Vals viennent d'adhérer à FO et nous avons désigné une responsable de section syndicale qui est en train d'organiser la bagarre pour l'augmentation des salaires et l'amélioration des conditions de travail. Je remercie les salariés qui ont accepté de se mettre sur les listes FO et qui ont contribué à ces très bon résultats. Je remercie également la vingtaine de camarades de l'UD engagée pleinement dans les négociations des PAP, nous n'en avons pas raté beaucoup! Et c'est avec la même détermination que nous sommes pleinement engagés dans la campagne pour gagner les élections TPE ! Nous attendons la pesée de la représentativité ! Nous verrons bien ! Mais tout ceci doit avoir une finalité ! Celle de regrouper les salariés

autour de nous, celle de les organiser collectivement avec FORCE OUVRIERE pour être plus forts pour mener et gagner les combats qui sont devant nous.

Mes camarades, la progression du nombre de nos implantations, le développement de nos syndicats en terme d'adhésion et de structuration, le nombre de militants participants au stage et au formation organisé dans les locaux de l'UD, votre nombre aujourd'hui à notre conseil départemental montrent, deux choses : la première c'est que les salariés approuvent et soutiennent notre orientation, nos décisions et nos initiatives. La seconde c'est que les travailleurs sont disposés à revendiquer et disponible pour se mobiliser pour peu qu'on leur donne confiance en leur capacité de gagner.

Comme je l'ai déjà dit, toutes les attaques contre les travailleurs sont décidées par un président et un gouvernement sans aucune légitimité, qui ne reposent sur rien ou bien sur des béquilles en carton composées de députés qui trahissent les aspirations de leurs électeurs. Tout l'édifice ne tient qu'à un fil. Nous pouvons gagner ! Alors **discutons de cette situation, discutons de ce qui convient de faire pour faire aboutir nos revendications et soyons à l'initiative !** Camarades c'est à vous !!!

**Vive l'union départementale FORCE OUVRIERE De Haute-Loire**

**Vive la confédération générale du travail Force Ouvrière !**